

# LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

PRECIO DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA  
EN LA CAPITAL.  
UN NÚMERO 1'50 PESETAS; TRIMESTRE, 4'50.  
EN LA CIUDAD DE ALICANTE.  
TRIMESTRE, 5'50.  
Punto único de suscripción:

Año VIII.—Num. 2.327.

Alicante Jueves 20 de abril de 1899

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
50 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 1<sup>a</sup> plana.  
25 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en las 2<sup>a</sup> y 3<sup>a</sup> planas.  
10 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 4<sup>a</sup> plana.

Remittidas y esquemas mortuorios a precios convenienciales, dirigiéndose al Administrador.

Oficinas: Alfonso el Sabio, 12

# GRANDES TALLERES DE SASTRERIA

para todas las clases sociales

PEREZ Y C. Mayor, 12.—ALICANTE

Sombrereria y Camiseria

JOSÉ ANTÓN  
5, CALLE MAYOR, 5

Se acaban de recibir los sombreros de la acreditada casa de Christy para la próxima temporada.

También se han recibido sombreros de paja de la misma casa.

LA PARISIEN

35—CALLE MAYOR—35

Se acaba de recibir un immense surtidio en agujerados de los azelache y mate, a precios de competencia. Género de punto para señoras, caballeros y niños, en lana hilo y algodón.

Lo más nuevo en trenzas, suñaches, galas, plumas, pieles, mongolianas, felpas, veludillos, ramos, surjuy y cuanto se deseé de novedades. Velos sombreros, tulos negros y blancos, velos sedos blancos para despedida. Corbatas, cuellos y puños de las mejores fábricas del País.

GIANTERIA PRIMERA EN SU CLASE

Se reciben todos las semanas; en ante, gamuza, cabritillo, cabellilla y piel persa. Con los días de anticipación, se sirven cuantos encargos se hagan en este artículo.

35, MAYOR. 35.—ALICANTE.

NOTA IMPORTANTE.—Con el fin de realizar los géneros de la presente temporada en plumbas, pieles, trenzas, suñaches, mongolianas y demás, se vendrán dentro de este mes, a precio de fábrica.

COLEGIO MODELO

DE

CORTE Y CONFECCION

Se enseña a cortar y coser toda clase de prendas de vestir, incluso corsés. Recibense encargos de modista. Labradores, 9, principal.

Equipos completos para recién nacidos

EL CAPRICHO

TIENDA DE MODAS

Perfumería,

Corsets,

Paraguas

Sombrillas,

Medias,

Calcetines

y cuantos

artículos

se deseen.

Faldones, abanicos, Capas, Vestidos

Abrigos para niños.

Se reforman los sombreros

los sombreros

los sombreros

los sombreros

los sombreros

los sombreros

ANTONIO GIL

ALICANTE

Gran surtido de tiras y entredos bordados. Primera casa en flores, plumas, cintas, encajes y adornos de todas clases. Corbatas cuellos y puños.

Enaguas, camisas y chambras para señora.

Petacas, carteras y botonduradas.

Gordos avistamientos en toda clase de TEJIDOS PANIERIA y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en camisería, corbatería y géneros de punto.—Primera

ALMACENES DE EL SIGLO

NAVARRO HERMANOS  
Mayor y Pasaje Amérigo.—Alicante

La Correspondencia Alicantina

Es el periódico de mayor circulación de la provincia.

Hace dos Ediciones

OFICINAS: ALFONSO EL SABIO, 12.  
APARTADO, 21.—TELÉFONO, 126.COMISIÓN LIQUIDADORA  
de la Inspección de la Caja  
General de Ultramar

INSTRUCCIONES a que han de atenerse las Zonas de reclutamiento para satisfacer por su conducto los alcances de los repatriados de Filipinas, regresados a bordo de los vapores "Cachemira", "Isla de Lucion", "León XIII", y "Monseñor", que arribaron a Barcelona en los meses de Enero y Febrero últimos, cuyas expediciones trajeron sus alcances librados contra el Ministerio de Ultramar, y tienen ya en su poder esta Comisión Liquidadora para proceder a su inmediato pago.

Primera. Los pagos por las Zonas se harán tan solo a los interesados causantes de los créditos.

Segunda. Los causa-habientes de los fallecidos harán directamente a la Comisión la reclamación de alcances, y por este Centro se tramitarán los expedientes previados para comprobar su derecho en la forma establecida, pudiendo verse el pago, bien personándose en este Centro, por medio de giro, según se interese.

Tercera. A los interesados que residen en Madrid se les dirigirá en la Comisión la reclamación de alcances, y por este Centro se tramitarán los expedientes previados para comprobar su derecho en la forma establecida, pudiendo verse el pago, bien personándose en este Centro, por medio de giro, según se interese.

Cuarta. Los interesados presentarán sus pases a los señores Jefes de Zona, lo que tomarán de ellos las notas necesarias para llenar los impresos de reclamación de alcances que al efecto se adjuntan, devolviéndolos dichos documentos una vez concedidos los suministros que aparezcan facilitados.

Quinta. Los días quince y treinta de cada mes, se cerrarán las relaciones de reclamación de alcances, y firmadas por el Jefe de la Zona serán remitidas a esta Comisión Liquidadora, manifestando en su oficio de remisión la Sucursal del Banco de España ó casa de giro por la que les sea más conveniente hacer efectivo.

Sexta. Esta Comisión en vista de las anteriores relaciones, abrirá un expediente a cada individuo, y de los alcances con que figuran en las remitidas por sus Cuerpos, desde Filipinas, las deducirán los socorros de estancia a 75 céntimos cada uno, y cuotas que hayan percibido del Depósito de Barcelona y de las Zonas por cuenta de dichos almacenes, mas 30 pesetas para responder al cargo de prendas que se le han yan facilitado, bien en Port Said, bien en el Depósito de Barcelona, y de reintegrarle en su día la diferencia que resulte.

Séptima. Formalizado el precedente aljite, esta Comisión remitirá a las Zonas lo recibido por cada individuo del alcance final que le resulte, y una nota de dicho importe para que se entregue al interesado, en la que constará también el quatrante de giro.

Octava. Inmediatamente que las Zonas reciben las letritas que por el total de los alcances de cada relación les serán remitidas por esta Comisión Liquidadora, se darán aviso, a fin de subsanar algún extravío; y tan luego las hegan efectivas, procederán al pago de alcances, firmando los interesados los recibos y talones que a ellos var

iados, donde se hará constar el nombre y firma de los perceptores, devolviéndose ambos comprobantes una vez verificados todos los pagos comprendidos en una misma relación.

Novena. Los Jefes de la Zona al verificar los pagos, estamparán en los pasaportes que les han de presentar la siguiente nota. "En este día se satisfacen al individuo comprendido en este pasaporte... pesetas... céntimos, por sus alcances, hecho el descuento de lo suministrado y las treinta pesetas que se retienen para responder a prendas...—Fechó.—Firmó.—Sello.

Décima. Si el estado de salud de alguno restringido la imposibilidad de su presentación en la Zona, dará aviso a la Guardia Civil del puesto más inmediato, para que ésta se haga cargo del pasaporte y lo entregue a la Zona, efectuando por su conducto el cobro de alcances, cuyo auxilio deberá presentarse por el citado Instituto, en virtud del puesto en Real Orden Circular, fechada el 1<sup>o</sup> de Septiembre de 1898 (D.O. núm. 194) para los repatriados de Cuba.

Undécima. Esta Comisión y los Jefes de Zona procurarán dar a estas instrucciones la mayor publicidad, a fin de que lleguen a la noticia de los interesados.

Madrid, 15 de Abril de 1899.—El jefe inspector, Calixto Amarell.

Por tratarse de nuestro queridísimo amigo apreciable colaborador e ilustre paisano el distinguido escritor y fecundo literato Rafael Alvarez y Sereix, a continuación reproducimos un artículo que a propósito de su toma de posesión del cargo de gobernador civil de la provincia de Palma de Mallorca, publicó el popular periódico "Mallorca Dominicana".

Nuestro gobernador y sus propósitos

D. Rafael Alvarez Sereix, por medio de B. L. M., el día 2 del corriente invito a todos los directores de los periódicos que se publican en Palma, para que se reunieran en su despacho durante la víspera de dicho día, al objeto de tratar asuntos de interés.

Una vez reunidos, el señor Alvarez le expuso, con fases de amistosa confianza, su deseo de que la prensa local allí representada por los que dirigen los diarios, se menarios y revistas, le auxiliara en la campaña contra el juego, en favor de la higiene pública y privada, a fin de lograr la tensión del cable telegráfico entre Mallorca y Barcelona, en la creación de una Escuela de Artes y Oficios, y en cuantas otras mejoras de interés general, juzgase conveniente introducir para mejorar la situación moral y material de Palma y de Mallorca.

Tan levantados propósitos, contestó el señor Fajarnés, director de la "Revista de Ciencias Médicas" y del "Boletín de la Sociedad Arqueológica Llulliana", dando explicaciones referentes a las comunicaciones que la dirección de Correos y Telégrafos tiene establecidas entre nuestro archipiélago y el continente, y a la posibilidad de aumentarlas; expuso además las malas condiciones en que se hallan los barrios alto de nuestra capital, por la mucha densidad de su población, y por falta de agua abundante y de un buen sistema de alcantarillado, haciendo honrosa mención de los esfuerzos que el concejal S. Pou, allí presente, como director de "La Unión Republicana", había hecho en el Ayuntamiento, al par de otros concejales, para mejorar la higiene pública en Palma. Anadió también que se han empezado a desarrollar el sarampión y la escarlatina, y que temía tomar grande incremento el tifus.

El señor Z. Fortez, Director de "La Tradición", felicitó al señor Gobernador para que no cesara, hasta lograr la extirpación del cancer social, el juego, que tantos rasgos causa en Palma. A lo que contestó el señor Gobernador, que creía haberlo

grado el cierre definitivo de algunos salas de crimen, si bien quedaba un Centro que mostraba recato, pero que estaba dispuesto a no tolerarlo, y si ese temor prudencial se caída, consideraba que para él sería muy dantosa. Hizo manifestaciones dignísimas respecto del asunto que se denominó la Higiene, anatematizando el modo de invertir sus productos en lujo de la misma, que por gracia han tenido o tienen muchos Gobernadores.

Para tan nobles ideas, tan hoyardos propósitos y tan francas declaraciones, todos los asistentes correspondieron con frases de aprobación, ofreciéndose a cooperar cada cual desde su puesto a la regeneración de nuestra pequeña patria.

Hicieron uso de la palabra, a más de las semillas expresadas, el señor Guasp, director del "Diario de Palma"; el señor Pelayo, director del "Boletín de la Cámara Oficial de Comercio"; el señor director o representante de la "Última Hora", y el inscrito en nombre de "Mallorca Dominicana", que satisfactorio escucharon.

Recordamos, entre otras frases que demuestran el talento y la clarividencia del señor Alvarez, la de que Mallorca se parecía un vendidora panizo, pero que, por desgracia, la gente se llevaba la serpiente en la política. Luego, en clase de peroristas, y dirigiéndose a compañeros, (mientras nos observaba, delicadamente con dulces, pastelillos y licores) nos dijo poco más o menos:

"Yo les he suplicado a ustedes esta reunión mal intencionadamente, pues deseé que me auxiliaran, antes que con artículos de periódicos, con advertencias e indicaciones personales; pues yo, que en mi vida soñé ser gobernador, necesito más bien que amenazaciones desde el tendido, consejos y apoyo en medio de la arena.

Luego, se reanudó la discusión sobre el tema alcantarillado y conducción de aguas, lamentándose todos de lo deficiente de estos indispensables servicios y de la tardanza que se tiene en realizar sus mejoras. A lo cual observó el jefe, frascando que era imposible atenderlos debida y acertadamente, interin no se tenga aprobado, en regla el proyecto de ensanche de nuestra población; pues la red general de distribución de agua, y la evacuación de las inundaciones, deben sujetarse a la dirección de las nuevas y sus rasantes.

En esto el señor gobernador brindó por la prensa periódica palmeña, y siendo las once de la noche, nos despedimos, ofreciéndolas ironicamente en nombre de "Mallorca Dominicana", para ayudar a nuestro jefe, ilustrado y dignísimo señor gobernador, desde nuestra humilde esfera, en cuanto significa nuestro lema: Patria, Fe, Trabajo y Virtud, a fin de avanzar por la senda de nuestra regeneración y de aplastar la cabeza de la serpiente política con su cascúismo que tan degredados tiene, juncoso y corrupto de ciudadanos libres, a todos los malorquines.

Agradecemos cordialmente al señor don Rafael Alvarez Sereix, y a su dignísimo señor secretario, las atenciones y deferencias inmerecidas que nos dispensaron.

B. FERRÁ.

## CRÓNICA TEATRAL

La semana pasada.—Dos estrenos.—Beneficio de Balaguer.—En Lara.—De la China.—Las casas de cartón.—A otra.—En Parish. Beneficio de Casasas.—Programas de Poulporri.—Otro caso igual... o peor.—En la Comedia.—Mañana Tibur.—Reprise.—Loreto Prado. Ilusiones enigmáticas.

Focas novedades ofrece, teatralmente hablando, la semana que viene de terminar, pero no tan pocas que no nos den motivo para llenar unas cuantas cuartillas que a buen seguro han de hacerse al lector ergas y pesadas.

Estrenos, solo dor, si la memoria no me

es infiel como á los malos cómicos, regis-  
tramos en este lapso de tiempo.

Uno de ellos, fué con ocasión del beneficio de Balaguer en Lara y el otro, aunque también en el mismo teatro, no ha sido beneficioso para nadie.

La obra que los señores Abati y Mario (hijo) estrenaron en dicho coliseo, con el título "De la China", salvóse, habiendo con franqueza, gracias á la buena interpretación que alcanzó. El beneficiado señor Balaguer estuvo admirable en el tipo que hubo de representar (un prestamista "ocultamente enamorado") y las señoras Valverde, de la "Veterana", actriz, y la hermosa Rosario Pino, "abordaron sus papeles".

Los autores salieron varias veces á escena llamados por el numeroso público que llenaba por completo el local, recibiendo muchos aplausos, pero á la inteligencia de tan celebrados autores no se les ocultó seguramente que tales plácemes no eran por ellos.

La obra es una inverosimilitud completa, un cuadro de brocha gorda y los aplausos eran para los actores que habían salvado la obra en "unas tablas".

El otro estreno en el mismo coliseo fué el de "Las casas de cartón", de los jóvenes hermanos Quintero.

Estos aplaudidísimos—y con justicia—autores de "La buena sombra", no diaron por esta vez en el blanco. "Las casas de cartón", insultas, fiñas, y desprovistas de esa gracia á la que nos tienen acostumbrados los señores Quintero, no gustaron al público.

Así debieron entenderlo ellos, por cuanto no se presentaron en el palco escénico á donde los llamaban algunos amigos.

Pronto se desquitarán de este falso lo activos autores y de ello nos alegraremos muy de veras.

El tenor —"tenor", á veces—señor Casañas celebró su beneficio en el teatro Parish.

Estuvo bien, muy bien, de facultades, acertado en sus papeles, pero tuvo el mal acuerdo de elegir como programa de su beneficio, un verdadero pourpourir: "El clavel rojo", el tercer acto de "La Tempestad", y el aria de "El Relámpago".

Todo esto me parece muy bien, para probar que un cantante sabe cantar y "hacer cosas"; para presentarse con ellas a unas oposiciones, ante un jurado, pero como espectáculo, imposible. Es como si un poeta para obsequiar á sus lectores con lo mejor de sus composiciones, publicase medio soneto, tres quintillas, la última cercenada en dos versos y medio y dos tercetos y un romance también amputado.

Esto será "escogido", pero... "fragmentario".

En la Comedia la compañía italiana continua viéndose muy favorcida; María Túbau, en la Princesa, sigue cosechando grandes triunfos; y "La Corte de Napoleón", gusta cada vez más; "La gran duquesa" se ha cantado después de muchos años en "Vaiates", bajo la dirección de Pinedo, y Loret Prado, la admirable artista, ha reaparecido, curada de su enfermedad (de lo que me alegro sinceramente) en Roma.

El circo de Colón ha abierto sus puertas con compañía ecuestre y en la Comedia, Teresa Mariani anuncia el estreno de "Casas de muñecas", de Ibsen.

Hay gran interés por conocer esta obra.

Ya verán los lectores como gusta y...

cómo no la entendemos.

RECANDA

Madrid abril de 99.

## ALICANTE AVISO

Ponemos en conocimiento del público que LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA ha trasladado sus oficinas á su nuevo local sito en las calles de Alfonso el Sabio 12, y Torrijos 63.—TELEFONO 126.

  
Lo mejor para la dentadura  
el frasco pesetas 5'50.

En la "Gaceta Oficial", se han publicado las vacantes de dos plazas de ayudantes cuartos del servicio agronómico, dotadas con el sueldo anual de 1.500 pesetas cada una.

Los peritos agrícolas que figuren en el escalafón de la clase, pueden solicitarlas hasta fines del mes actual.

Ha llegado al puerto de Cartagena procedente de Manila, el vapor correo de la compañía transatlántica "Alicante", habiendo conducido buen número de pasajeros. Dicho buque zarpó inmediatamente para Cádiz.

No comunican de Torrevieja que se viene en dicho pueblo una carrera de cintas en bicicleta, por los más aventajados aficionados de aquella localidad á beneficio del

Las cintas, que eran 27, fueron de muy alto valor y mérito, sobresaliendo, entre todos, la de la señorita María Deza y Gili, por ser bordada en litografía.

Felicitamos á las señoritas que se dedican á obras tan benéficas.

Para combatir con éxito el litofatismo, la anemia, el reumatismo, la escrofula y las enfermedades del pecho, se recomienda muy especialmente el **Vino Escrivá**, yodo-tanico fófato, que sustituye con gran ventaja al aceite de hígado de bacalao. De venta, principios farmacias y droguerías.

La arrendataria de cerillas, no satisfecha con haber escatimado el número de éstas en las cajas que expende a cinco céntimos, ha introducido ahora otra reforma como es de suponer, en perjuicio del público.

Nos referimos á la calidad del producto, que no puede estar peor elaborado, pues sólo se diferencia de los vagones de cocina en que tienen alguna más blancura de veellas.

Por lo demás, de cada caja solo puede aprovecharse las dos terceras partes de las cerillas, y eso con más humo que la chimenea de una locomotora.

No sería posible que la compañía atendiera con más esmero que lo hace á los intereses del público?

Los catarras bronquiales, tan abundantes en la presente estación, desparecen con el uso de las Pastillas Morello, Farmacia Aznar, Aguiló y principales.

En consonancia con la Real orden de 13 de diciembre de 1898, publicada en el "Boletín Oficial", de 24 del mismo mes, los boletones y figones y las tabernas de fuera del casco de las poblaciones, que tributan por la clase 12.º de la tarifa I.º de la contribución industrial, pasan a contribuir como las tabernas del casco, formando gremio con las mismas y satisfaciendo igual cuota que ellas.

A juzgar por las disposiciones que viene publicando el "Diario Oficial", se trabaja en varios puntos de la Península y posee signos adyacentes en mejorar lasificaciones y en construir otras, así como se les dota de ciertos aparatos telefónicos y de iluminación de que carecían con grave daño para su eficiencia.

Cuanto se haga en este sentido, y sabemos que se hace lo que se puede, dentro del circuito estrecho de nuestra pobreza oficial, ha de merecer el aplauso sincero de aquellas que aun creen que en la raza quedan energías para ser algo más que colonos pacíficos, aunque viles de Inglaterra.

La carretera de tercer orden incluida en el plan general de carreteras del Estado con la denominación de Pianes de Almudáñez, en esta provincia, según lo dispuesto por la superioridad, se continuará hasta Rellue, pasando por Gorga, Benasau y Alcolecha.

La carretera de referencia, se denominará en lo sucesivo de Pianes a Rellue, por Almudáñez, Gorga, Benasau y Alcolecha.

Por la comisión mixta de reclutamiento de esta provincia, se ha acordado declarar excluido totalmente al mozo Eugenio Gisbert Vidal, que obtuvo el número 50 en el sorteo del reemplazo de 1898 y cupo de Alicante.

El señor coronel jefe del regimiento infantil de la Princesa ha dispuesto verificar su incorporación á filas los soldados con licencia en esta localidad como regresados de Ultamar, destinados á dicho cuerpo, Pedro Escolano Segarra, Pedro Calatá Seva y Emilio Ponsido Díaz.

Por asuntos privados de carácter urgente, el señor alcalde de esta capital D. José Gadea Pró, ha delegado la jurisdicción en el teniente de alcalde D. Julio Maluenda Puig por término de ocho días, habiéndolo participado al señor gobernador civil de la provincia y excelentísimo Ayuntamiento.

El señor coronel jefe del regimiento infantil de la Princesa ha dispuesto verificar su incorporación á filas los soldados con licencia en esta localidad como regresados de Ultamar, destinados á dicho cuerpo, Pedro Escolano Segarra, Pedro Calatá Seva y Emilio Ponsido Díaz.

Por asuntos privados de carácter urgente, el señor alcalde de esta capital D. José Gadea Pró, ha delegado la jurisdicción en el teniente de alcalde D. Julio Maluenda Puig por término de ocho días, habiéndolo participado al señor gobernador civil de la provincia y excelentísimo Ayuntamiento.

Personas bien enteradas nos informan de que en el juzgado de primera instancia de este partido se está formando sumario y consecuencia de cierta hoja impresa suscrita por el caracterizado político, republicano federal, D. Francisco Linares Such, en la cual, parece ser que se aludía cara y terminantemente á varios asuntos relacionados con los juegos prohibidos y las elecciones á diputados a Cítes, veificadas el último domingo en esta circunscripción.

Dicha hoja nos consta de manera cierta que no llegó á ver la luz pública.

Habiendo introducido la Junta municipal de asociados varias reformas en el presupuesto ordinario que aprobó el ayuntamiento de esta capital y que debe empezar á regir en primero de julio próximo, el expresado proyecto de presupuesto ha quedado expuesto al público por ocho días en la contaduría de dicha corporación.

Dicho buque zarpó inmediatamente para Cádiz.

La Diputación provincial, convocada por el señor gobernador civil se reunirá, según ya dijimos, el día 25 del actual y es posible que en dicha sesión, traten los vecinos de dimisión que presenta el electo diputado Cortés por Pego D. Alejandro Sendra, con el cual resultaría D. Alvaro.

Los peritos agrícolas que figuren en el escalafón de la clase, pueden solicitarlas hasta fines del mes actual.

Ha llegado al puerto de Cartagena procedente de Manila, el vapor correo de la compañía transatlántica "Alicante", habiendo conducido buen número de pasajeros.

Dicho buque zarpó inmediatamente para Cádiz.

No comunican de Torrevieja que se viene en dicho pueblo una carrera de cintas en bicicleta, por los más aventajados aficionados de aquella localidad á beneficio del

Convocada á nueva elección para recoger la parte electiva del Senado, que ha sido disuelta, por la alcaldía de esta Capital han sido citados para que sin fatigas ni escusas alguna concuren al salón de sesiones de esta Casa Consistorial el día 22 del actual, antes de las diez de la mañana, todos los individuos á quienes corresponda elegir compromisarios, que han de designar luego los senadores.

Mañana á las diez se reunirá en el Ayuntamiento la junta municipal del censo electoral, con objeto de proceder á la ratificación de las listas electorales, correspondientes al distrito de Alicante, que empezarán a rugir en el próximo año.

La orden del día para la sesión ordinaria que previa segunda convocatoria debe celebrar el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital á las seis de la tarde del día de mañana, ha sido ampliada con los siguientes asunto:

1º Una comunicación del señor alcalde presidente de la Corporación.

2º Otra del señor director de la Escuela Superior de Comercio.

Ha salido de Alicante para sus posesiones del campo de Elche, el jefe local de partido gamacista D. Alberto Ganga Brú.

Esta mañana en la insignie iglesia Colegiata de San Nicolás ha contraído los indisolubles lazos del matrimonio con la bellísima y distinguida señorita Josefina Espí, el joven e ilustrado jurisconsulto D. Manuel Sánchez Martínez, hijo del señor director del Instituto.

Reciba tan fez pareja nuestra más cordial enhorabuena á la par que le deseamos una eterna luna de miel.

Se ha dispuesto por el señor comandante militar de marina de esta provincia y capitán del puerto de Alicante, se establece la veda de la pesca del "bocu", desde primeros de mayo próximos, sin perjuicio de una resolución posterior que se dicte oportunamente.

Mañana publicará el "Boletín Oficial" una circular del Gobierno civil recordando las disposiciones que rigen en materia electoral para la designación de senadores y recomendando á las autoridades y funcionarios llamados á intervenir en estos actos la necesidad de que se ajusten á los términos permanentes de la más absoluta imparcialidad, y abajo de dejar completamente garantizados el derecho de los electores y los prestigios de la ley.

Son dignos de todo elogio los excepcionales propósitos del Gobernador civil don Hipólito Casas, cuya conducta, inspirada en los más levantados sentimientos de equidad y de justicia, ofrece un verdadero contraste con la de los gobernadores de otras provincias donde la presión oficial, los amanazos y las coacciones, han sido los factores más importantes de la última elección.

En Alicante y gracias á la rectitud y caballería del señor Casas, la elección se ha hecho en condiciones que, de haber sido comunes á todas las provincias, darían derecho al señor Silvela para hacer gala de la anuncuada sinceridad del Gobierno.

Desgraciadamente en todas partes se dan basas.

El estado del Pantano en el día de hoy las cuatro de la mañana, es el siguiente: Existencia de agua, 117 palmos. Pared descubierta, id.

De cieno, 79 palmos. Entrar 2 hilas fuertes. Salen 2 id. id.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 20 de Abril de 1899.—El director, Francisco de S. Maisonnave y Cuatay.

Por Real orden del ministerio de Gracia y Justicia, se han declarado caducadas todas las licencias, términos, comisiones y prórrogas concedidos á los funcionarios de la carrera judicial, ministerio fiscal y notariado.

El número de distritos en que se divide la Península é las adyacentes, asciende á 336, de los cuales 309 eligen un diputado y 26 más de uno. Además existe un colegio especial, el de la Cámara Agrícola de Medina del Campo.

Las secciones pasan de 17.000.

Suponiendo que entre intervenciones, agentes electorales y guardias, corresponden á cada sección 25 hombres, resulta que el número de funcionarios electorales movidos, asciende á 425.000.

Sigamos en el camino de las suposiciones. Si en cada sección se gastan, entre unas cosas y otras, 250 pesetas, resulta que se han invertido en la lucha electoral 4.250.000 pesetas, (diecisiete millones de pesetas).

Este cálculo no es muy exagerado, pues hay distritos, como en Bilbao, donde seguramente ha excedido mucho de 250 pesetas el gasto de todo, en cada sección.

El señor gobernador civil de la provincia de Alicante, ha recibido esta mañana el siguiente telegrama:

"El duque de Veragua ha cumplimentado la Reina.

Ya se barejan algunas candidaturas para las Mesas de las nuevas Cámaras, no obstante faltar todavía algún tiempo para que se celebren las elecciones.

Los señores Castellar y Salmerón han rehusado, agradeciéndolo, el ofrecimiento que les hizo ayer para elegirlos senadores por dos claustros universitarios.

Lo siguiente es un resumen de varios telegramas de Barcelona, referentes al suceso del

alterar en algunos distritos los resultados verdaderos de la elección, para lo cual las pasiones de localidad no reparan en medios, bien el que dentro de la ley á la que escrupulosamente debe ajustarse V. S. no tiene facultades para impedirlas eficazmente, pero conviene conocer que el Gobierno reprobó tales procedimientos y que haga entender a amigos y adversarios que estamos decididos a exigir á nuestra mayoría la mayor imparcialidad y severidad en juicio de actos y que seremos implacables en la represión de semejantes abusos, procurando que en esta vez no signifique nada traer el acto si está resueltos a vicios que la invaden y que no se apariaría al que los fuman y los quiera utilizar, ni las influencias de los amigos ni las contemplaciones con los adversarios, estimando que esta ejemplaridad ha de ser la que mas contribuya a evitar estos inverosímiles males constituyendo esta conducta uno de los compromisos mas solemnnes de los que hemos contraído con el país."

En los casos donde hay perdida de carne y fuerza, la Emulsión Scott

Se encierran hoy días en el mercado

muchas preparaciones para remediar males

múltiples, pero ninguna preparación en el

mundo tiene recomendaciones tan laudables

como la Emulsión Scott.

Esta preparación ha sido recomendada

y ejecutada por los Centros Médicos durante

un cuarto de siglo, y se insiste más ahora

en su uso con motivo de las muchas

preparaciones anteriores que han

cogrado introducirse en los hogares domésticos.

Los usos de la Emulsión Scott

son tantos y tan variados, que a menudo los mismos médicos se sorprenden de los

beneficios resultados que con ella se obtienen.

En los casos donde hay perdida

de carne y fuerza, la Emulsión Scott

# Fábrica de Sommiers y toda clase de telas metálicas

de **SALVADOR GOSALBEZ**

Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

El diputado señor Carillas ha declarado ante el juez militar que instruye el proceso, empleando cinco horas en su declaración y quedando después en libertad provisional.

Esta noche regresará a Tarragona, donde los ánimos están excitados.

Se le prepara un entusiasta recibimiento.

El suceso se muy comentado en Barcelona.

El señor Canellas está indignad de que

se acudiese a semejantes recursos después

de su triunfo electoral del domingo.

Ha llegado el señor Canellas, que ha tenido un entusiasta recibimiento.

Ha sido vitoreado y conducido en hombros a su domicilio a los acordes de músicas y sefones.

El señor Canellas, emocionado, ha agradecido la manifestación.

Le presentaron conisiones de Torre dembara y Artau.

Ayer se verificó en Tortosa el entierro de los dos muertos el domingo a consecuencia de los disparos ordenados por el alcalde.

Ha sido una verdadera manifestación de duelo, sin que haya ocurrido ningún incidente.

Se ha nombrado un juez especial para la instrucción de diligencias.

Estas lamentables desgracias, es lo que más aparece el frágil universal que tenemos en España.

## TELEGRAMAS

(AGENCIA MERCANTIL)

Prohibida la reproducción de este periódico

## EDICIÓN DE LA MANANA

20 ABRIL DE 1898

### Chanchullos

Madrid 20 (2'15 mad.)

Lo que se dice de las elecciones en el salón de Conferencias, no se ha oido nunca, y ese que se han dicho en otras ocasiones cosas estupendas.

Al señor Sagasta se le asignan más de mil votos de mayoría, obtenidos no se sabe dónde, cómo, ni quien se los ha dado, pues no ha habido ni la mitad de votantes en todo el distrito.

De Murcia, Barcelona y Valencia faltan la mayor parte de los datos, suponiéndose que esta tardanza obedece al empeño del Gobierno de que resulte vencedor el que ha sido vencido.

### Para los repatriados

Madrid 20 (2'50 mad.)

A pesar de que todos los ministros aseguran que la cuestión del pago a los repatriados está resuelta, el hecho es que dichos individuos no cobran debido a la tramitación, tan engorrosa como perjudicial, que se da a los expedientes de liquidación.

La prensa pide al Gobierno que se preseña de los muchos trámites innúti-

los a que se someten a los expedientes y se pague antes a los repatriados.

### La disciplina yanqui

Madrid 20 (3 mad.)

Recibense telegramas de Manila, dando cuenta de que los voluntarios de los regimientos de Minnesota y de Dakota se han amotinado, pidiendo que se les licencie.

### Los carlistas

Madrid 20 (3'30 mad.)

Los partidarios de don Carlos han protestado del rumor que circuló ayer relativo a la partida que se supone levantada en Durango.

El Gobierno también lo ha desmentido, explicandolo de la siguiente manera:

Unos ladrones asaltaron un caserío del término de Zurreta, y los habitantes los recibieron a tiros, siendo oídos estos disparos por el batallón Estella, que se hallaba en las inmediaciones, e hizo fuego como primera precaución.

Averiguado lo sucedido, se restableció la calma en todo aquel término.

### Los tagalos

Madrid 20 (4 mad.)

Dicen de Manila, que los tagalos se proponen reunir una comisión mixta, compuesta de norteamericanos y filipinos, para que concierten las bases de la independencia del Archipiélago.

Las condiciones que presentarán los tagalos para entrar en negociaciones, son las siguientes: Reconocimiento de la autonomía del Archipiélago. Respeto para los funcionarios filipinos. Todos los cargos del Archipiélago serán desempeñados por hijos del país.

### De Tortosa

Madrid 20 (5 m.)

Se ha verificado en Tortosa el entierro de los dos muertos que hubo el domingo a consecuencia de los disparos ordenados por el Alcalde.

Ha sido una verdadera manifestación de duelo, y el acto ha tenido lugar sin registrar ningún incidente.

Se ha nombrado un juez especial para la instrucción de las diligencias.

### Los liberales.—Lo que dice Dato

Madrid 20 (5'40 m.)

Entre los más significados liberales se han iniciado corrientes de conciliación.

Algunos trabajan por la unión del citado partido de los elementos gama-cistas, con objeto de robustecer la minoría liberal del Congreso.

Dato ha manifestado, que el Gobierno, por ningún concepto retrasará la constitución de las cámaras, pues desea la aprobación de varios proyectos urgentes.

Para conseguir esto los presidentes

### Depilatorio inofensivo de GOMEZ MORA

Hacía desaparecer el pelo ó vello de cualquier parte del cuerpo sin dejar sentir la más ligera molestia. No hay preparación conocida que reuna asombrosas bondades de ésta. Muchos son los depilatorios que se preparan, y algunos parecen, pero todos por lo regular mortifican algo la piel, desquebrándola ó provocando alguna pequeña erupción, el depilatorio Gómez Mora es una preparación acabada; los muchos experimentos han hecho vencer las dificultades y poder presentar un depilatorio verdaderamente inofensivo, pudiéndo-

Estas preparaciones se venden en casa de su autor, Mayor, 23 y 25, y en todas las farmacias.

935 ERNESTO GARNETT

me, tan grandioso en las llanuras de África, que sorprende siempre con su pavoroso efecto á los mismos que lo contemplan cada día.

Este corto momento dió treguas a su ardiente emoción.

Al voltearse vió al indio en pie a sus espaldas y ceñido ya en ensillar su caballo.

Marcos imitó con presteza su compañero, y los dos, después de un desayuno tan frugal como la comida de la víspera y de haberse refrescado en la senda clara del arroyo, montaron con ligereza.

—Debo acompañarlos, pues? —preguntó el joven rompiendo por fin el silencio que había reinado hasta entonces entre él y su compañero.

—Sí —respondió este, —vamos a Trípoli. Los viajeros dejaron el oasis.

El trayecto que tenían que recorrer era largo y penoso, debiéndose emplear en él cerca de una semana.

Durante este tiempo, a excepción de algunas peripecias de cara inseparables de una travesía en el desierto, Marcos y el desconocido

se convirtieron bien pronto de que su misterioso compañero gozaba, no solamente de

haberle salvado la vida, sino de ser el hermano

heredero del famoso y fabuloso tesoro.

El capitán La Chesnaye 536

dos y en interregar con instancia, el otro en confirmarse en la certeza de que ésta venía encontrando al verdadero hijo del conde y en contestar a las apremiantes y oportunas preguntas que el joven le dirigía.

Omitiremos esas conversaciones que nos harían caer en repeticiones continuas.

El indio trajo al joven todo el plan de conducta que debía seguir.

Los mismos acontecimientos nos darán a conocer este plan, no siendo por lo tanto necesario que lo reproduzcamos aquí.

Baste, pues, decir que en Trípoli encontraron nuestros viajeros un pequeño buque que los condujo a Sicilia.

Allí debieron separarse, embarcándose el indio directamente para Francia, y Marcos

para zarpar á Italia y atravesar la península en todo su longitud.

Durante el viaje se formó entre los dos hermanos una estrecha amistad, estableciéndose también una confianza sin límites.

Marcos se convenció bien pronto de que su

misterioso compañero gozaba, no solamente de

haberle salvado la vida, sino de ser el hermano

heredero del famoso y fabuloso tesoro.

EL CAPITAN LA CHESNAYE 536

que se sometían á los expedientes de las cámaras se pondrán de acuerdo con los jefes de las minorías.

Lo mismo que siempre

Madrid 19 (11'40 m.)

En algunas provincias se han adoptado precauciones, ante el temor de

que se produzcan alborotos al verificar los escrutinios de la última elección.

Los republicanos formularán enérgicas protestas por la derrota de don Constantino Rodríguez, por Madrid.

Dicen que el Gobierno ha amañado muchas actas para favorecer al candidato liberal conde de Garay, que resultó derrotado.

(URGENTE)

## Lotería Nacional

(Telegrama completo)

Madrid 20 (1 t.)

En el sorteo de la Lotería Nacional verificado hoy, han correspondido los premios mayores a los números siguientes:

Con 140.000 pesetas

**4.234**

Con 50.000 pesetas

**3.275**

Con 20.000 pesetas

**3.136**

Con 4.000 pesetas los números

16.112, 5.067, 18.474, 20.935, 5.261, 21.627, 17.157, 24.945, 5.571, 20.350.

Con 2.000 pesetas cada uno de los números 4.233 y 4.235.

Con 1.500 pesetas cada uno de los números 3.274 y 3.276.

Con 1.250 pesetas cada uno de los números 3.135 y 3.137.

Con 500 pesetas cada uno de los 99 números restantes de la centena del premio primero, segundo y tercero.

que se han recibido de Filipinas, al Este de la isla de Malolos ha ocurrido un encuentro entre insurrectos y yanquis sin que hayan habido bajas por parte de ambos.

En Rioja (república Argentina) se ha iniciado un gran terremoto que ha destruido dos pueblos causando muchos muertos.

## Rebeldes victoriosos

Madrid 20 (5'35 t.)

Añaden los tagalos según telegrama recibido ahora, que se han apoderado de la provincia de Zanguanga, evacuada por los españoles, cegiendo 7.000 maîssers, cartuchos y cañones que han sido adquiridos por los norteamericanos.

## Consejo de ministros

Madrid 20 (6 t.)

En el Consejo de ministros celebrado de esta tarde, el señor Silvela hizo el resumen de las elecciones verificadas el domingo último, diciendo que esta misma tarde facilitaría pormenores el señor Date.

Firmado Ripollés vocal comisión codificadora que ha de entender en la amortización de vacantes subalternos Armada.

Se ha concedido la gran cruz de Carlos III al marqués de Hoyos.

## AVISO AL PÚBLICO

Se colocan toda clase de mecheros con bomba, tubo y camisa, todo nuevo y a precios mas baratos que nadie.

Los manguitos para aparatos Aler ganizados para 2.000 horas, que costan peseta 80 céntimos, é 150.

Los del número 2 a 170.

Se venden contadores con grande rebaja de precios, e arreglan á condiciones de ensayo.

Paseo de Méndez Núñez, número 13. Peñuelas del Siglo.

## Servicio regular entre Alicante y Argel

El vapor SITGES HERMANOS saldrá de este puerto directo para Argel los días 5, 15 y 25 de cada mes haciendo su regreso el 2, 12 y 22 de los mismos.

Admite carga y pasajeros a precios muy económicos.

Para fiestas y demás informes dirigirse á su consignatario en Alicante: D. Eduardo Gallega San Fernando, 30.

La diabetes sacárina, enfermedad de suma importancia, antiguamente rara y por desgracia hoy dia frecuente, se alivia y se cura tratándola oportunamente con el canadiátilico del Doctor Aguiló, habiendo sido comprobada su eficacia en muchos casos. Se vende y dan prospectos de este preparado en la farmacia del mismo, Mayor 51, frente á las Casas Consistoriales.

Las GOTAS CONCENTRADAS de

**HIERRO BRAVAIS**

son el remedio más eficaz.

Contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ

